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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 ２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
前宮 美津子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．基地行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）海兵隊のグアム移転に関連して、直接、現地を視

察、調査してこられた市長にお伺いします。「米軍再

編」についての、現在のご認識をお聞かせください。 

 

（２）「日米地位協定」を盾に繰り返される米軍優先、県

民無視の「沖縄基地」の実態につて 

①東村・高江区へのヘリパッド建設の動きについて、

市長の政治信条とのかかわりで、どのように受け

とめておられますか。ご所見をお聞かせください。 

②米軍装甲車の民間施設への相次ぐ侵入事件につい

て、住民の生命、財産、安全を守ることを旨とす

べき自治体として、「対岸の火事」ではすまされま

せん。行政責任者としての見解をお聞かせくださ

い。 

③嘉手納基地内の「油流出事故」に関し、米軍のず

さんな管理体制が明らかになりました。同時に、

米軍の事故後の人命軽視の対応について、当該自

治体として改めて、米軍及び日本政府に対し抗議

と再発防止を厳重に申し入れるべきです。執行部

の責任ある答弁を求めます。 

④米軍嘉手納基地所属のＦ１５戦闘機四機、ＫＣ10

（テン）空中給油機が、周辺首長らで構成する「三

連協」の中止要請を無視して、８月２８日未明、

再び、強制離陸しました。関係者の一人とし 

て、市長の所見をお聞かせください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
１．基地行政について 
 
 
 
２．くらし、福祉行政について 

 

（３）８月３１日、那覇防衛施設局が、米軍基地所在自

治体を対象におこなった、「米軍再編法」の説明会の 

内容を報告してください。 

 

（１）昨年四月、全面実施された改定「介護保険法」の

影響により、「介護の社会化」という理念は投げ捨て

られ、高齢者の生活を「介護とりあげ」や負担増な

どが襲い、必要な公的サービスが受けられない「介

護難民」が急増していますが、その影響についてお

伺いします。 

①本市の６５歳以上の一人ぐらし高齢者の数、高齢

者数及び世帯数を教えてください。 

②「介護保険料」の納付状況と利用者の人数を報告

してください。 

③食費・居住費の全額自己負担により、負担に耐え

られない高齢者が施設を退所したり、ショートス

テイやデイサービスが利用できないなど、深刻な

事態が広がっています。本市の現状はどうなって

いますか。報告してください。 

④「新予防給付」の実施などにより、「自立支援」や

「介護予防」を口実に、「軽度」と決めつけた人か 

ら「介護とりあげ」が進んでいます。介護保険で

介護や支援が必要と認定されても、介護保険のサ

ービスが受けられない人が増えています。本市 

の対応はどうなっていますか。 

⑤一人ぐらしの高齢者や高齢者世帯、障害者など、

自力で食料品や生活必需品の買出しが困難な世帯

に対し、買い物や配達、安否確認などのサービス 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
２．くらし、福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

を提供する「御用聞き」支援制度（仮称）の創設 
   を提案します。見通しをお聞かせください。 
 
（２）「定率減税」の全廃に伴う、住民税負担増の影響に

よる、市民の生活実態について 

①行政機関の執行部として市民、納税者の「悲鳴」

をどのように受けとめておられますか。 

②新規の住民税課税対象者数、見込み増税額を教え

てください。また、廃止前の税額との比較を報告

してください。 

③増税による負担が、最も重い納税者の負担割合は

いくらですか。 

④「住民税」の負担増に関して、納税者からの問い

合わせに、どのように説明していますか。 

 

（３）母子世帯の児童扶養手当が、来年４月以降、支給

期間が５年以上の世帯には手当てが半減され、収入

限度額も、２０４万円余から１３０万円に引き下げ 

られ、県の試算では半数が対象になるとのことです

が、その影響についてお伺いします。 

  ①本市の母子世帯数を教えてください。そのうち、

減額対象は何世帯ですか。 

  ②減額される年間の試算総額はいくらですか。 

  ③実施された場合、対象世帯の生活支援や就労支援

などの対策が必要になります。本市としての対応

策をお聞かせください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２ 

 
前宮 美津子 

 
３．平和行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．生活、環境行政について 

 
（１）本市の「平和月間」行事の一環として、長崎原爆

犠牲者慰霊平和祈念式典に派遣した「平和大使」の

みなさんと市が連携して開催する、「ジュニア平和

サミット」（仮称）の新企画を提案します。ぜひ、ご

検討ください。 

 

（２）「教科書検定意見撤回を求める県民大会」が、宜野

湾市海浜公園で開催されます。大会実行委員長には、

県議会議長が就任し、文字どおり全県民を網羅した

超党派の県民大会です。本市のとりくみの状況と、

大会成功に向けた、心意気をお聞かせください。 

 

（３）６月定例会で提案した「標語懸垂幕」設置の件は

どうなっていますか。 

 

 

（１）照屋一丁目 31-12番地、ビユーテイ美容室沿い、

一方通行地帯の歩道補修工事の件について 

①街路樹の根っ子が、歩道の舗装タイルを押し上

げ凹凸ができ、足がもつれて通行人が怪我をした、

と住民からの訴えがありました。市は現場を調査

されたと思いますが、状況を報告してください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１４ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
喜納 勝範 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
２．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
 
３，まちづくり応援団について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）高齢者の居場所づくりについて 

① コミュニティバス実証実験の運転手をシルバー 

   人材センター登録者にすることに市長のご所見を 

   伺う。 

  ② 公園近隣のお年寄りを管理委託者に採用を 

 

（１）水辺プラザについて 
① 隣接道路の整備と雨水排水処理について 
 ア．透水性舗装材を使用する事について 

（２）比謝川河川整備事業について 
  ① 進捗状況について 
   ア．着手時期と事業内容について 
   イ．昭和橋の改修工事について 
 
（１）行政サービスやまちづくり事業などに住民の知恵 
  や自主的な提案を生かす為の応援団を結成する事に 
  ついて市長のご所見を伺う。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１０ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
小浜 守勝 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．第５２回全島エイサーまつりに 
ついて 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．エイサーまつり実行委員会につい      

 て 
 
 
 
３．エイサーのまち宣言について 
 
 
 
４．市青年団協議会について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）観客数 

（２）経済効果とまつり３日間の観光客の人数 

（３）メインスタンドの一部有料化の賛否は 

（４）今年のエイサーまつりに対する当局としての 
総評（感想は） 

 ① 会場設営、観客の状況、出演団体、観客の会場か 
  らの帰りの状況、会場内でのトラブル、メインスタ

ンドの利用状況、交通整理等 
（５）今後の取り組み 
 
（１）年間何回程度の委員会を開催しているか。（開催を 
  した月日） 
（２）実行委員会事務局、事務所の常設が必要だと思う 
  が当局の考えは 
 
（１）エイサーのまち宣言についての賛否は 
（２）エイサーのまち宣言をしての記念イベントの開催 
  等、記念グッズ等の製作は 
 
（１）エイサーまつり等青年団協議会の活動に対する当 
  局の評価は 
（２）現在の青年団協議会の事務局、事務所はどこにあ 
  るか。 
（３）定着した事務所、活動の拠点が必要だと思うが当 
  局の考えは 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１０ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
小浜 守勝 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
５．旧東恩納弾薬庫について 
 
 
 
 
 
６．アグリビジネスについて 
 
 
 
 

 

 

（１）自衛隊小銃射撃場の進捗状況について 

（２）一部返還（２１ヘクタール）地域の地権者の同意 

  は得たのか、話し合いは、又地権者の人数は 

（３）一部返還の進捗状況について 

 
 
（１）進捗状況について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 

健康福祉部長 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 

経済文化部長 
 
 
 

市  長 
 
 

 

 
１５ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
与那嶺 克枝 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．機構改革について 
 
 
 
 
 
２．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
３．教育行政について 
 
 
 
 
４．音市場について 
 
 
 
５．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 

 

 

（１）子どもの支援窓口の一本化について、子ども課の

設置をどのように検討されたか。 

（２）教育委員会からの（幼稚園・障害児就学などにつ

いて）移行について考えはどうか。 

 

  

（１）妊婦検診の公費負担が２回から５回に拡充される 

ことについて 

（２）認可外保育所からの要請について、市が検討した

点と実施できる事はなにか。 

 

 

（１）特別支援教育の要請を受け、どのような調査を行

なったか。また、支援員の７名について、対応は充

分か。 

 

 

（１）ミュージックタウン推進委員会の機能について 

 

 

 

（１）検討会議報告について、市長の所感を伺う。 

（２）事業の推進についての結論を出す時期は。  
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市民部長 

 
 
 
 

建設部長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

健康福祉部長 
 
 
 
 
 
 

 

 
１ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
瑞慶山 良得 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．平和行政について 
 
 
 
 
 
２．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）平和月間行事について 

  ①平和派遣大使について 

   ア．これまでの実績について 

   イ．今後の平和行政について 

 

（１）キャンプ瑞慶覧について 

  ①返還の見通しについて 

  ②どのような整備手法を考えていますか。 

  ③地権者への対応について 

   ア．これまでの説明会・勉強会の開催状況につい 

    て 

   イ．地権者の参加状況について 

  ④今後のスケジュールについて 

（２）未整備公園用地について 

  ①現在どれ位ありますか 

   ア．個所数 

   イ．一ヶ所当りの平均面積 

  ②今後の整備計画について 

 

（１）後期高齢者医療制度について 

  ①これまでの制度とどのように変わるのか教えて下

さい。 
  ②市民への周知方はどのように行いますか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１６ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
江洲 眞吉 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．カデナ飛行場民間活用実現にむけ 
 て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．基地行政 
 
 
 

 

 

（１）カデナ飛行場民間有効活用について 

  ①シンポジウムを１１月に開催予定しています。 

  沖縄市も後援に入ってほしい。いかがでしょうかお

伺いを致します。 

  ②県の観光客来県 1,000万人達成はカデナ飛行場を 
  民間活用すれば可能です。いかがでしょうかお伺い 
  を致します。 
  ③沖縄市はじめ中部の経済活性化雇用の拡大の為に 

  もカデナ飛行場民間活用は実現すべきです。いかが 
  でしょうかお伺いを致します。 
  ④民間活用できた場合、経済効果はどうなりますか、    

  雇用効果はどうなりますか、お伺いを致します。 
  ⑤那覇市の海を埋めて約 4、000億円の予算をかけて 
  滑走路をつくる案よりもカデナ飛行場を利用すれば

予算は少なくてすむ、いかがでしょうかお伺いを致

します。 
  ⑥カデナ飛行場民間活用条件とされている、カデナ 
  ラプコン（管制システム）が日本に返還されますが 
  予定はどうなっていますか、お伺い致します。 
  ⑦カデナ飛行場には現在２滑走路があり、そのうちA 
  滑走路の長さ 4000メートル、幅 100メートルが使用 

されてないと聞いています。民間活用実現のため早

めに対応すべきです。お伺いを致します。 
 
（１）電波障害について 
  ①カデナ飛行場の戦闘機の爆音による電波障害解決 
  に国より予算が付いたと聞いています。 
  調査費、予算額についてお伺いを致します。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１６ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
江洲 眞吉 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２．基地行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．基地関連予算歳入について 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．水源、河川関連歳入予算について 

 

 

②白川地域を中心とした署名が提出されています。 

  国に受付されましたか？市民の署名の効果はありま 

  したかお伺い致します。 

  ③三沢市も軍民共同の飛行場があり電波障害は解決

していると聞いてます。 

   解決年月日についてお伺いを致します。 

  ④沖縄市は三沢市の調査を行ったことがあります

か？お伺い致します。 

  ⑤沖縄市の白川地域、池原地域はじめ、市内では電

波障害で悩んでいる地域があります。いつ実施しま

すか、お伺いを致します。 

 
（１）予算について 
  ①沖縄市の歳入予算総額についてお伺いを致します 
  ②基地関連予算の目的について 
  ③基地関連から発生した未解決問題をあげて説明し 
  て下さい。 
  ④問題解決に、市長を先頭に市が対応すべきではな   

いでしょうかお伺いを致します。 
 
（１）予算について 
  ①歳入総額予算額についてお伺いを致します。 
  ②目的について 
  ③河川関連では、多くのイベントが開催されていま 
  す。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１６ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
江洲 眞吉 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
４．水源、河川関連歳入予算について 
 
 
 
 
５．文化、経済行政、全島エイサー祭 
  り    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
６．文化、経済 

 

 

  ④イベントの成功の為には予算が必要になってきま

す。こいのぼりとユリ祭りの実施、桜祭り（植樹祭）

等の実施、越来グスク祭りはいかがですかお伺い致

します。 
 
（１）全島エイサー祭りの総括について 
  ①良かった点 
  ②悪かった点 
  ③今後の課題について 
  ④うるま市と開催月日との相談についてやるべきで

す。どうなっていますかお伺いを致します。 
  ⑤フォーラム（エイサーのまち宣言）に参加しまし 
  た。講演についても勉強になりました。 
   世界のエイサー祭り開催を提言したいと思いま

す。また、今後どのようなエイサー祭りにしますか、

お伺い致します。 
 
（１）市産品育成について 
  ①市産品推進月間についてお伺いを致します。 
  ②市産品育成のため市の推奨品マークについてお伺     

  い致します。 
  ③他の市町村はどうなっていますか？お伺いを致し 
  ます。（推奨品マークについて） 
  ④宮崎県はどうなっていますか。（参考になりま

す。）お伺いを致します。 
  ⑤市長は市産品についてどのようにお考えか、お伺

を致します。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 ８ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
仲宗根 弘 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．環境ゴミ行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．街づくり行政について 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）倉敷環境（新炉建設予定）の件で地元反対運動に

ついて 

  ①県、市、事業者、地元の四者連絡協等の設置予定 

   は 

  ②設置した場合の目的は 

  ③当局はどの立場で関わっていくのか 

  ④当該地の都市計画の進捗は 

  ⑤ゴミ税導入の進捗は 

 

（２）倉浜衛生施設組合の２市１町の協議について 

①該事業の２市１町の話し合いの進捗は 

②他施設より受入（搬入路等）の地元への説明は 

③受入費の地元還元は 

 
（３）資源ゴミ回収について 

①資源ゴミ回収事業は市民の事業か、個人の為の 
事業か 

②個人の資源化の確立をする必要は 
 
 

 
（１）沖縄市の将来像について市長の構想は 
  ①沖縄市発足から 30年余、沖縄市らしい街づくりは 
  ②旧コザ市、旧美里村、合併後の市の発展の目玉は 
  ③合併後、計画の事業の継承は 
  ④東部海浜、アグリビジネス事業等の将来像は 
 
 



 14 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
８ 

 
仲宗根 弘 

 
２．街づくり行政について 
 
 
 
 
３．エイサーの街宣言について 
 
 
 
 
 
４．道路行政について 
 
 
 
 
 
５．人事行政について 
 
 
 
 
６．沖縄市陸上競技大会について 
 
 
 
 
 

 

（２）コザの名称の利活用について 

  ①沖縄市の街づくりの中でコザの名称は必要か 

  ②合併後生まれた若者のコザのイメージは 

  ③名称にあった事業の確立を考えては 

 

（１）メリット、デメリットは 

（２）地域青年会がかかえる問題は 

（３）自治会がかかえる問題は 

（４）問題解決の対応は 

（５）キャラクター、モニュメント等は 

 

（１）市道の雨水対策は 

（２）雨水対策で一世帯当り 200リットルの雨水をせき

止めた場合の氾濫状況のシミュレーションは 

（３）胡屋十字路のスクランブル化のメリット、デメリ

ットは 

 

（１）市長部局と消防、その他職との人事異動は可能か 

（２）可能であれば、可能な範囲の異動で職員間の意識

向上を考える必要があると思うが、当局の考えを

伺う 

 

（１）目的は 

（２）参加団体数 

（３）参加団体対象の人口最大の差は 

（４）今後考えられる大会運営方法は 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
仲村 未央 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．中の町の通りに名称を付すること

について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）現計画の土地利用について 

  ①Ｈ13に実施された土地利用の妥当性調査では、ど

のような報告、指摘があったか 

  ②共同使用地内の利用制限について、これまでに何

らかの変更があったのか（Ｈ16．12月定例会の答

弁を踏まえて） 

ア．幹線道路の設置禁止等 

イ．建造物等の高さ制限等 

ウ．軍事利用の際の返還、原状回復 

エ．住宅地購入者の権利関係等 

  

  

   

（１）Ｈ19．3月定例会における提案に対し、建設部長よ

り「市外から来てもわかりやすいまちの案内の実現

ということで、道路への親しみやすさやまちのイメ

ージアップ、地域活性化を図る上から非常にすばら

しい提案だと思っている。行政側としても地域自治

会や通り会などの意見を踏まえながら対応したい」

との答弁がありました。 

その後のとりくみについて伺う。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１８ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
長嶺 喜清 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．建築行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．農業行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）台風、大雨等による災害の状況について 

  ①本年度これまでの状況 

  ②地すべり地域指定の状況 

  ③指定地域の制限について 

  ④災害復旧場所について 

  ⑤東部地域の川、排水の状況及び水害について 

  ⑥今後の計画 

 

（２）下水道について 

  ①接続に対してポンプアップ場所の現況 

  ②里道利用について 

 

 

（１）ファーマーズマーケットについて 

  ①市としての対応について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 ４ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
久場 良宣 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．公園の整備計画について 
 
 
 
 
２．国際文化観光都市について 
 
 
 
 
 
３．沖縄市史について 
 
 
４．道路行政について 
 
 
 
 
 
 
 
５．道の駅について 
 
 
６．開発行為について 

 

 

（１）市民一人当たりの公園面積について 

  ①目標は何平方メートルか？ 

  ②現在の達成率は？ 

  ③達成率の低い地域はどこ？ 

   

（１）国際的な交流事業について 

①担当部局はどこ？ 

②スタッフは何人？ 

③外国人市民の意見を集約する計画は？ 

 
（１）全体の進捗状況は？ 
（２）移民史の進捗状況は？ 

 
（１）国税庁西側線について 
  ①計画は変更されたか？ 
  ②物件補償は順調にはかどっているか？ 
 
（２）国道 329号沖縄バイパスについて 
  ①整備は断念したか？ 
  ②整備要請計画はあるのか？ 
 

（１）誘致を提言する 

 

 

（２）3,000平方メートル以下の開発について 

  ①沖縄市の保全対策は？ 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

建設部長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
渡嘉敷 直久 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．東部海浜開発について 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．中城湾港における業務について 
 
 
 
３．美東公園の整備について 
 
 
 
 
４．生活環境の整備ついて 

 

 

（１）県の包括外部監査報告の内容についてどう考えて

いるか。 

（２）企業進出について、見通しはあるか。 

（３）市の財政負担について、どれくらいか。 
（４）保安水域の使用制限について、土地利用に支障は

ないか。 
 
 
 
（１）荷役業務の地元業者を活用することについて 
 
 
 
（１）仮称 美東公園を整備して当面、駐車場などに活用

すること 
 
 
 
（１）比屋根小学校周辺の道路整備及び排水整備につい

て 
（２）シャローム保育園前道路の道幅を広げることにつ

いて 
（３）桃原地域通学路の整備 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 

 

 
９ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
普久原 朝健 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．市政について 
 
 
 
 
 

 

 

（１）東部海浜開発事業 
①東部海浜開発事業 
 

  ア．米軍泡瀬通信施設の保安水域にかかる共同使用の 
1年延長について、 

   なぜ 1年か、1工区の人口ﾋﾞｰﾁの一部供用開始が平
成 22年の予定です。最低でも市長の任期中の 3年契
約を望みます。 

 
イ．中城湾港新港地区の航路浚渫土砂の受け入れの場

として、沖縄市の経済振興の事業として１石２鳥
の効果が実現されようとしております。 
これまでの大山コザ市長・中村美里村長 町田

市長、桑江市長、新川市長、仲宗根市長、の努力
を市長はどのように評価していますか。 

 
  ウ．検討会議の委員レポート 
     レポートを精査すると、東部海浜開発事業は、

自然保護・保全については推進、反対それぞれの
言い分は、どちらも正しい。 
土地利用をどのようにするか、にかかっています。 

    東部海浜開発事業の土地利用計画を立てるのは市
長にその責務があります。東門市長の努力を期待
します。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
市  長 

 
 
 

 

 
９ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
普久原 朝健 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２．光ケーブル網 
 
 
 
 
 
 
 
３．呉我春男の歌碑 
 
 
 
 
 

 

 

（１）各自治会や主な施設のインターネットについて 
①ブログ等使用の制限がありますが、 
ア． どのような事例を制限しているか 

  イ． 制限の理由 
（２）電話回線について 

①電話交換機を新規購入するが各自治会や主な施設と

の電話回線はどのように構築されるか 
 
 
（１）中央公園に碑が建立されております。 
① 歌碑は公園の一部として市が管理をしているのか。 
② 中央公園はこどもの国の一部として琉球石灰岩地帯の
動植物の展示場として整備できないか。沖縄が島である

事を実感できる場所であることをアピールできないか。 
 

（２）呉我春男の評価 
① 呉我春男は沖縄の文芸に大きな影響を与えた人物であ
り、北谷の出身ではあるが泡瀬婿であり、沖縄市の呉我

春男として中央公園とともに内外にその存在を示し沖

縄市の文化面の向上に役立てることができないか。 
② 街づくりに生かすことができないか、詩に曲をつけて音
市場で紹介できないか。 

  音市場のオープニングで「基地は要らない」などとい

う歌詞が耳についたがそれよりもはるかに良いと思う

が市長の見解は？ 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
建設部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
市  長 

 
 
 

 

 
９ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
普久原 朝健 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
４．旧海中道路及びその周辺の公有

地の占拠 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．中城湾港新港地区の特自貿売却

地価下げについて 
 
 
 
 
 

 

 

（１）公有地の占拠 
①マンタ公園横のコミュニティ用地隣接の旧海中道路跡地

は低木が植栽され雑草が生い茂り景観上も悪い。その低

木を除去すれば公園利用者が駐車場として利用できるが

なぜ低木を撤去しないのか 
②泡瀬保育所前の十字路のコンビニに隣接する旧海中道路

跡地は舗装されコンビニの駐車場として利用されている

が、沖縄市と契約が行われているのか。 
③ 泡瀬 6丁目の泡瀬交番近く 25番 2号と 25番 5号の間
は道路なのか個人の所有地なのか？ 

④ 海邦町と泡瀬5丁目6丁目に隣接する旧海中道路跡地の
利用計画の進捗はどのようになっていますか 

 
 
（１）資産価値減について 
①沖縄市側（海邦町）に立地している、企業の固定資産税

に影響するのか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
教 育 長 
水道局長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２４ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
普久原 朝勇 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．職員の政策形成能力について 
 
 
 
 
 
 
 
２．地域温暖化について 
 
 
 
 
 
３．学習指導要領の改定について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．全国学力テストについて 

 

 

（１）人材育成の方針と策定の推進状況について 

（２）職員研修の内容として三位一体に伴う先見性、創

造性、専門性を有する人材育成の進捗状況について

伺う 
（３）部課長の宿泊による政策形成能力向上と政策研修

の進捗状況について伺う 
 
 
（１）沖縄県の地域温暖化対策、地域推進事業の方針と

推進計画についてお聞かせ下さい 
（２）沖縄市の地域温暖化推進計画について伺う 
 
 
（１）中教審の小学校部会で小学校 3 年生以上に主要 5

教科 1割増加について 
（２）小学校高学年で週１時間程度、英語活動授業実施

について 
（３）中学校の主要６教科の授業の必修時間１割増加に

ついて 
（４）ゆとり教育と総合的な学習の時間の減らしについ  

  て 
 
 
（１）全国一斉に行われた全国テスト、小６、中３の国

語、算数、英語で知識、活用に分け実施されました。 
   全国学力テストをどの様に位置付けているか伺

う。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
教 育 長 
水道局長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２４ 

 
普久原 朝勇 

 
４．全国学力テストについて 
 
 
 
５．小学校改築について 
 
 
６．エイサーについて 
 
 
７．越来中央線について 
 
 
 
 
 
８．おいしい水について 
 

 

（２）全国学力テストの公表について 

  沖縄市の考え方について 

  

 

（１）小中学校の耐震、耐力度診断実施について伺う 

 

 

（１）エイサーまつりの運営について 

 

 

（１）越来中央線について、市民会館前の出入口を県と

調整中という事でしたが、県と市の調整の進捗状況

について伺う。 

 

 

（１）硬度低減化施設の内容と整備計画について伺う。 

 

（２）石川、西原、北谷浄水場系硬度、残留塩素濃度、 

水質についてと、今後、北谷を石川、西原浄水場並 

みに供給するには、何年後になるか伺う。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１９ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
照屋 馨 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．東部海浜開発について 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．中心市街地活性化について 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．ミュージックタウン音市場につい 

 て 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）検討会議について 

  ①委員レポートから 

    ア．検討会議の結果は土地利用計画を再構築する

事が市に対する最大の課題提言であると読み取

る事ができると考えるが 

    （ア）土地利用再構築にどのように取り組まれ

るのか。 

 

（１）一番街、サンシティー、パルミラ、中央パークア

ベニューの商店街において具体的な動き、計画はあ

るのか。 

  ①各通り会の計画 

  ②行政側の計画、対応、見通し 

（２）一番街において、とりわけ面積の大きい店舗を活

用して、市立図書館の分館を設置することについて 

 

 

（１）施設の1階部分、2階部分が、現在、空店舗がまだ

見受けられるが、その原因はどこにあるのか。 

  ①現在のドリームコザ（株式会社）の役割は 
②独立行政法人都市再生機構の役割は 
③市当局はミュージックタウンの運営経営にどこま

での権限を行使できるのか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１９ 

 
照屋 馨 

 
４．地域防犯計画について 
 
 
 
 
 
５．基地行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
６．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

（１）地域の各通り会、商店街から要請が出ている繁華

街への防犯カメラ設置について 

①民間を含め当局の検討状況は 

（２）県道20号線の拡幅に伴う沖縄警察署の移転計画は

あるのか。 

 

（１）キャンプ瑞慶覧の返還に伴う跡地利用計画につい  

  て 

①地主会の取り組みは 

②行政の取り組みは 

③キャンプ瑞慶覧の返還は沖縄市、北中城村は不離

一体であるので、北中城村当局、地主会の跡地利

用の取り組みは。 

 

（１）建築基準法の改正について 

①本市において、法律の改正によって公共、民間工

事等で構造計算適合性判定ピアチェックが必要と

なった建築物で、計算プログラムソフトや構造関

係技術基準解説書の遅れにより建築確認申請がで

きずに工事に支障が出たことはあるのか。 

ア．公共工事の事例はあるのか 

イ．民間工事の事例はあるのか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１７ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
辺土名 和美 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．コミュニティバスについて 
 
 
 
 
２．ミュージックタウン音市場につい 

 て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．エイサーのまち宣言について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）12月運行予定の市民への告知の方法は 

（２）実証実験は何人ぐらいの人を対象にするのですか 

（３）料金の設定は 

 

 

（１）中心市街地との関連をどのように考えていますか 

（２）駐車場がせまいのですが対策をどのように考えま

すか 

（３）エレベーター前の案内板の設置場所がわかりづら

いですが、どう思われますか 

（４）路上にあったツリーはどうなっていますか 

（５）オープンカフェの件（現状と今後どのようにする

のか） 

（６）スクランブル交差点になってどのように変わりま

したか 

 

 

（１）モニュメントについてどう考えていますか 

（２）第５２回全島エイサーまつりをチケット制にした

ことでのよかった点と反省点を教えて下さい 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２５ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
瑞慶山 良一郎 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．アグリビジネスについて 
 
 
 
 
３．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）東部海浜開発事業について 

  ①検討会議について 

   ア．報告を受けて当局での検討はどのように進ん

でいるのか？ 

  ②市長の決断の時期は？ 

  ③反対の結論が出た場合の当局として今後の事業の

との関わりは？ 

   

 

（１）プロジェクトチームの進捗は？ 

（２）計画の委託はいつ頃予定していますか 
（３）計画の実現性は？予算を含めて 
 
 
（１）介護事業について 
  ①沖縄市の事業所数は？ 
  ②介護サービス情報公表制度について 

ア．内容 
イ．沖縄市はこの公表制度をどのように活用して

いるか？ 
（２）小規模多機能型居宅介護サービスについて 
  ①内容・利用状況 
  ②事業所の整備について 
   ア．福祉空間整備交付金について 
   イ．２つの事業所の状況は 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２５ 

 
瑞慶山 良一郎 

 
４．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
 
５．キジムナーフェスタについて 
 
 
 
 
 
 
６．エイサーまつりについて 

 

（１）建築確認について 

  ①構造計算関連基準告示が送れ、構造計算ソフト製

作が間に合わずに設計実務や審査が滞っているが

沖縄市の現状は？ 

  ②予定されている公共施設建設に影響がないか？ 

  ③民間への影響は？ 

 

 

（１）キジムナーフェスタへの参加人数は？ 

（２）沖縄市民の参加人数は？ 

（３）市内の児童・生徒の参加状況は？ 

（４）キジムナーフェスタの運営について 

  ①運営の主体は実行委員会か？業務委託か？ 

 

 

（１）スタンドの有料化での利益は？ 

（２）青年会の育成へいくら予定しているか？ 

（３）スタンドの有料化の評判は？ 

（４）今後続けていくのか？ 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
総務部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市  長 
市民部長 

 
 
 
 
 
 

市  長 
東部海浜開発局長 
振興開発室長 
企画部長 
建設部長 

 
 

 

 
５ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
花城 貞光 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．市職員待遇について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．環境行政について 
 
 
 
 
 
 
 
３．都市計画行政について 
 
 
 

 

 

（１）市正職員の就業時間について 

  ①就業時間と休憩時間は？ 

  ②①は守られているか？ 

  ③残業手当規定とサービス残業の実態 

 

（２）臨時職員の待遇改善について 

  ①給与、残業手当、期末手当の他市との比較及び増

額の検討は？ 
  ②嘱託職員の残業手当は支給されているか？ 
  ③臨時・嘱託職員の福利厚生は？ 
 
 
（１）糸満市、豊見城市その他のゴミ焼却残渣を倉浜衛

生施設組合最終処分場に受け入れる件について 
  ①受け入れ期間及び搬入予定量及びその預り料は？ 
  ②搬入量を運搬車換算にすると何台？ 
  ③本市は当件に関し、地元としてどのような対応を

予定しているか？ 
 
 
（１）東部海浜開発事業について 
  ①当事業検討会議を終了するに当たり、目的であっ

た当事業の精査と情報公開の成果 
  ②庁内会議における進展状況とメド 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

東部海浜開発局長 
振興開発室長 
企画部長 
建設部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
５ 

 
花城 貞光 

 
３．都市計画行政について 
 

 

（２）中の町ミュージックタウンの店舗・住居入居状況、

来客状況、音市場の運営状況 

 

（３）中の町再開発後続地区への取り組みについて 

  ①都市計画内容は？ 

  ②国・県への働きかけは？ 

 

（４）新建築基準法施行（６月）による建築確認申請の

状況と影響 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１３ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
棚原 八重子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．福祉行政について 
 
 
 
 
 
３．男女共同政策について 
 
 
 
 
 
４．浸水対策について 
 
 
 

 

 

（１）ＤＶ被害者、加害者支援の相談窓口について 

  ①相談状況の推移と相談件数について 

  ②一時保護の状況 

   ア．保護命令を発令された事例があるかどうか 

   イ．公的機関 
   ウ．民間シェルターへの委託 
   エ．一時保護の同伴児童について 
（２）本市の児童虐待の現状と取り組みについて 
（３）DVと児童虐待との関わりについて 
（４）DV加害者更生について 
 
（１）母子生活支援施設レインボーハイツの建て替えに

ついて計画があるかどうか 
  ①現在の施設での入居者の安全・安心の確保につい 
  て 
  ②いやしの施設としてのセキュリティーについて 
 
（１）男女共同参画施策に係る登用比率の推進について 
  ①各種審議会における女性委員の登用比率について 
  ②管理職（課長級以上）の登用比率について 

③係長の登用比率について 
  ④沖縄市男女共同参画推進条例制定について 
 
（１）こどもの国に隣接する調整池の進捗について 
（２）安慶田排水路の二級河川格上げについて 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２３ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
宮城 一文 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．高校の歴史教科書問題について 
 
 
 
 
 
 
 
２．児童館建設について 
 
 
 
 
 
 
 
３．倉浜衛生施設組合移転後の跡地利 
 用計画について 
 
 
 
 
 
 
４．移動図書館の運営について 
 
 
 

 

 

（１）歴史教科書から集団自決の文言が削除され撤回を 

  求める県民大会が開かれようとする中で、あらため

て市長、教育長の見解を伺う。 

（２）市長、教育長は職員に対し県民大会への参加呼び 
  掛けと今後の行動についてどのようにお考えなのか 
  伺う。 
 
（１）児童館の整備計画を伺う 
  ①整備計画について 
   ア．第２次基本計画の実施期間内で何館整備する 
    か伺う。 
   イ．中学校校区に一館を整備することについて 
   ウ．市営住宅建替えの際に併設することについて 
  ②財源確保や設置区域などの取り組み状況を伺う。 
 
（１）跡地の利用について当局の考えを伺う 
  ①移転後の敷地はどこに属するのか、返還される場 
  合の状態と時期について 
  ②跡地の利用について当局の考えを伺う 
  ③堆肥センターやリサイクルセンター、農業関連の 
  施設を設置することについて 
 
（１）市民ニーズと利用状況、利用方法について伺う 
（２）移動図書館を巡回させることで分館設置に向けた 
  動きについて伺う 
（３）費用対効果について伺う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 ６ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
阿多利 修 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．防災行政について 
 
 
 
 
 
２．市内のＡＥＤの普及状況 
 
 
 
 
 
 
 
３．生活保護行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．水害対策について 
 

 

 

（１）避難場所及び施設の安全対策と備えについて 

  ①地震や大雨、津波等のシミュレーションはされた  

   か 

  ②避難して来た市民に対する備えは何がされている 

   か 

 

（１）本市には何器配置されているか 

①国、県の施設には何器で何処に 

②市の施設では何器で何処に 

③民間の施設では何器で何処に 

（２）今後の普及計画はどうなっているか 
 
 

（１）生活保護世帯が多い自治会は 
  ①１番～５番、数と率 
  ②理由は 
（２）家賃の補助はいくらまでか 
  ①一人暮らし～４人家族まで 
  ②見直しの考えはないか 
（３）仕事をしてもよいのか、その賃金収入があった場

合はどうなっているか 
（４）仕事をする為に車を持つことが出来るか 
 
 
（１）雨水対策や水害の状況はどうなっているか 

  ①苦情の件数 

  ②内容 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
６ 

 
阿多利 修 

 
４．水害対策について 
 
 
 
 
 
 
５．コザ総合運動公園の運営につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
６．こどものまち宣言について 
 

 

（２）外人住宅跡地の雨水対策が遅れているのはなぜか 

（３）今後側溝のない住宅地の上流への住宅建設につい

ての対応はどうするのか 

（４）個人所有地の為整備が出来ない地域への対策は 

（５）浸透枡の利用、促進を図るべきではないか 

 

 

（１）施設を利用したい時の予約の方法について、何時 

どのように申し込むのか 

  ①テニスコートでは 

  ②陸上競技場は 

  ③サッカー場は 

  ④武道館は 

  ⑤屋内練習場は 

  ⑥野球場は 

（２）キャンセルはどう判断するのか、予約者が来なく

ても次の者の利用はできるのか 

（３）沖縄市民の利用も他市町村民の利用も同じ料金、

申し込みなのか 

  ①市民からの苦情等はないか 

  ②近隣市町村の施設はどうなっているか 

  ③料金設定の違いはないか 

 

（１）進捗状況について 

  ①宣言をするに当たってどういう政策をするのか 

  ②宣言だけなのか 

  ③子どものまち条例の制定について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１１ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
池原 秀明 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．東部海浜開発事業 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

（１）泡瀬通信施設の保安水域の共同使用に伴う現地協

定書の期間更新について 

  ①埋立土地の共同使用と政治姿勢 

  ②5.15メモ「施設・区域の日米覚書」 

  ③期間更新を H20年 9月 8日までの１年間延長につ

いて 

 

 

（２）東部海浜開発事業検討会議の報告について 

①円卓会議の設置 

②検討委員会の設置 

③本事業の見直しについて 

 
 

（３）行政手続き上のプロセスについて 
①今後はどのような検討、経過を経て決断するか 
②時期はいつ頃か 
 
 

（４）泡瀬干潟の自然環境保全について 
  ①アセス書に記載されていない新種、貴重種の保全

について 
  ②改定「レッドデータおきなわ」の保全について 
  ③最近、調査の貴重なサンゴ保全について 
  ④野鳥、渡り鳥の保護について 
  ⑤埋立の前提である海草移植について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２６ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
浜比嘉 勇 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．市長の政治姿勢について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．施政方針について 
 
 
 
 
 
３．人事について 
 
 
４．教育行政について 
 
 
 
５．経済行政について 
 
 
 

 

 

（１）泡瀬通信施設における保安水域の契約更新につい

て 

  ①契約の意義 

  ②契約の内容 

  ③契約の効果 

 

（２）国とのシャッター、商店街のシャッターをオープ

ンすることについて 

 
 

（１）地域の活性化と雇用問題について 
（２）財政運営について 
（３）福祉と医療について 
（４）特性を活かした農業施策について 
 
 
（１）選挙功労人事とは？ 

 
 

（１）2010年インターハイのバスケットボールの主会場
である体育館建設について 
 
 

（１）ミュージックタウン音市場について 
  ①駐車場について 
  ②テナントの入店状況について 
  ③音広場について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２６ 

 
浜比嘉 勇 

 
６．環境行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
７．文化事業について 
 
 
8．建設行政について 

 

（１）倉浜衛生施設組合の新炉建設について 

  ①建設の進捗状況は 

  ②地元対策費（3億7千800万円）について 

  ③自治会運営補助費について 

  ④運営委員会について 

 

（２）倉敷環境の問題について 

  ①行政の指導は 

 

 

（１）あしびなーの運営について 

 

 

（１）県道20号線の拡幅工事について 

  ①進捗状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


